



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

Año I. — Núm. 29.

Mahón, lunes 3 de Abril de 1939

REDACCION: Plaza de José Antonio número 7.
ADMINISTRACION: R. Campa Abundancia núm. 30.

SUSCRIPCION:

En la Isla, al mes. Plas. 3'00
Resto de España » 5'00
Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado, 20 »

AÑO DE LA VICTORIA

ANUNCIOS: Pago anticipado.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

En el día de hoy, cautivo y desarmado el ejército rojo, han alcanzado las tropas nacionales sus últimos objetivos militares. La guerra ha terminado.

En Burgos 1.º de Abril de 1939.—Año de la Victoria.—El Generalísimo: FRANCISCO FRANCO.

LA GUERRA HA TERMINADO

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Benedictus qui venit...

Con estas palabras escuetas y sobrias, con el estilo militar a un tiempo austero y sencillo que es norma de la Falange, ha comunicado el Caudillo en el Parte Oficial del Cuartel General dado el sábado, el fin de la horrenda guerra contra el hampa internacional que hemos sostenido a pulso durante treinta y dos meses. La guerra ha terminado. Las tierras españolas han sido ocupadas en su totalidad por los verdaderos soldados de España, por los que han dado su sangre, por los que lucharon en los frentes, por los mutilados gloriosos, por los caídos, por todos aquellos que iban al combate con un canto de amor y de guerra en los labios y desafiaban a la muerte, porque morir para ellos con el pensamiento puesto en la Patria, no era morir, era iniciar su «guardia sobre los luceros».

JEFATURA INSULAR. — Se advierte a todos los camaradas que residen en las calles cuyos nombres no han salido anunciados ya en la Prensa y también a todos aquellos que tienen su residencia en calles que no han salido anunciadas y que no hayan llenado las hojas de solicitud de afiliación, se sirvan pasar por esta Secretaría Insular de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., pues en plazo brevísimo será cerrada la admisión de solicitudes en TODA LA ISLA.

Siempre ha sido en los pueblos cristianos un acontecimiento singular digno de ser esculpido con letras de oro, la llegada de un nuevo reverendísimo señor Obispo; en toda época ha sido recibido el nuevo Pastor de las almas con las demostraciones más sinceras del corazón por su autoridad apostólica, venerada y honrada por los cristianos que en su sagrada persona reconocen a su padre, guía y pastor; en todo tiempo ha sido saludada con la mayor efusión la entrada del nuevo prelado en una diócesis, por verse en él la representación genuina de Jesucristo el Dios Humanado, y como tal, el continuador de su obra en la Tierra, la santificación de las almas, la regeneración moral y material de la doliente humanidad, que llevó a la obra su esposa mística, la Iglesia Católica, si siempre perseguida, siempre triunfante, si ayer sumida en el martirio, hoy resplandecientes sus sienes de áurea corona de gloria y de prosperidad. «Benedictus qui venit in nomine Domini», exclama hoy el corazón cristiano de Menorca al saludar a su nuevo Prelado el excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Bartolomé Pascual Marroig con motivo de tomar posesión de su diócesis, continuando la obra del inolvidable y llorado doctor Torres y Ribas, de corazón bondadoso y profundamente humano, muerto en el puesto de honor, el hospital de Ciudadela, bajo el dominio y la tiranía roja. «Benedictus qui venit...» profiere Menorca por tan plausible motivo, no sólo por su carácter sagrado y apostólico, por su egregia y acrisolada virtud, por sus profundos conocimientos en todos los campos de la ciencia eclesiástica, por sus dotes de mando que atraen por su humildad cristiana y confunden por su actitud e infunden respeto, sino también por las condiciones peculiares que caracterizan a esta pequeña diócesis, ayer en mal hora dominada por la barbarie roja, marxista, atea, y hoy gracias al Señor y a la voluntad del Caudillo Franco, el salvador de España, liberada de aquella baja condición religiosa, política y social. «¡Benedictus qui venit in nomine Domini! ¡Hosanna in excelsis!» Sí; reverenciado sea el doctor Pascual, pues de su celo apostólico, de su fervor españolista, necesitamos todos para levantar de su postración espiritual y material a esta diócesis, que aunque siempre católica, ha sido en mal hora envenenada por las ideas disolventes y el virus de la incredulidad de falsos redentores del pueblo, por plumas ignorantes y satánicas, por políticos de bajo relieve intelectual y moral, causa de tantos males con que hemos sido azotados.

La guerra ha terminado. La terminó el Caudillo por arte de su poderosa inteligencia guerrera y por sus dotes indiscutibles de diplomático. Entre la frialdad de unas naciones que no querían reconocer el reinado espiritual de España; contra los obstáculos de otras que abocaron en nombre de la No Intervención, una riada clandestina de armas y municiones; salvando solamente la leal amistad de la Inteligente Alemania, de la valerosa Italia, de la querida Portugal, del lejano Japón, alentado por éstas, el Caudillo ha impuesto su genio al mundo. Los que reconocen ahora la realidad española, los que mandan ahora sus embajadores, los que ondean banderas rojas y gualdas, no han decidido la guerra, no la han terminado; la guerra la decidió el genio del Caudillo y la terminó su esfuerzo indomable, esfuerzo que ha emulado el de los más grandes generales de que nos habla la Historia.

Recordando el espíritu ascético de que nos hablaba José Antonio en los aspectos religioso y político en sus inolvidables frases, esta Jefatura verá con mucho gusto que los camaradas de esta J. O. N. S. cumplan con el precepto vascual en forma ostensible y, a ser posible, en grupo numeroso.

AUXILIO SOCIAL. — Durante el día de ayer las bellas camaradas de Auxilio Social postularon en los diferentes pueblos de la Isla con objeto de recoger fondos para tan caritativa y patriótica obra.

PROPAGANDA. — Con objeto de solemnizar la fausta nueva de la terminación de la cruenta guerra que ha asolado a España, pero que al propio tiempo ha hecho resurgir su espíritu con juventud y aliento de Imperio, la Jefatura Insular de Propaganda del Estado prepara la celebración de magníficos actos que oportunamente daremos a conocer desde estas columnas.

Llenos de orgullo español podemos decir y repetir a los treinta y dos puntos de la rosa de los vientos que la victoria que se instaura en la Patria con el final de la guerra, es la victoria de España y de Franco. Porque España es Franco y Franco es España.

Y ahora, sobre la victoria auténticamente española, cuando «vuelven ya las banderas victoriosas» y el amanecer de la España Nueva tiene claridades deslumbrantes, empieza para nosotros la obra grandiosa, la obra definitiva, la obra de reconstrucción de la Patria. Y para esta obra en la que está concentrado el aliento espiritual del Imperio, el Caudillo nos ha dado un lema en dos palabras: «Deber, Sacrificio». Por tales rutas, camina la Revolución Nacional sindicalista hacia la grandeza de la Patria cifrada en un cielo azul como nuestra era donde el sol de los destinos magníficos tenga luces de perpetuidad.

La guerra ha terminado y empieza la ascensión maravillosa a las altas y aguiléñas cumbres del Imperio que debemos forjar nosotros como lo hemos sido en todos los tiempos: los Titanes de la Historia. Hay un verso muy conocido que recuerda que nos hemos doblegado únicamente al peso de nuestra gloria. Pero de hoy en adelante, no nos vamos a doblegar ni ante esto: los españoles que servimos a Franco, entrafizados de su aliento ideal, nos sentimos con fuerzas suficientes de levantar y sostener a España tan alto que se pierda en el azul de nuestro cielo en una emulación eterna de entusiasmos, de fervores y de ilusiones.

Por algo sentimos en las venas la misma sangre de los héroes del Alcázar de Toledo, del invicto Oviedo, del glorioso «Balears», que, heridos o moribundos, quizá en el último estertor, simbolizaban su patriotismo al cantar: «Me hallará la muerte, si me lleva, cara al sol»

Cara al sol, que es cara al triunfo, cara a la gloria, cara a la luz. A esa luz que ya va irradiando por todos los contornos de España en las cinco rosas que son las cinco flechas de la Falange.

Cara al porvenir, españoles, ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

Extraordinarios festejos en Ciudadela

Con motivo de la entrada triunfal del recién designado nuevo Obispo de Menorca, excelentísimo e ilustrísimo señor don Bartolomé Pascual, el sábado y domingo se celebraron en Ciudadela unos bellísimos festejos en los que reinó un entusiasmo indescriptible. Mañana, D. M., publicaremos amplia información que nos anuncia nuestro activo corresponsal en aquella ciudad.

Decir AUXILIO SOCIAL es mentar una de las mayores obras de la Falange. Ayudarla es demostrar espíritu falangista

Menorca ha sido la víctima de las falsas doctrinas materialistas, y hoy renace en su seno el espiritualismo cristiano, el catolicismo que los rojos consideraban como una petrificación del pensamiento, un fósil moral, un resto inútil de tiempos que ya pasaron. El nuevo señor Obispo de Menorca con su triunfal llegada, proclama la existencia eterna de la gloriosa Iglesia de Jesucristo que la prensa impía, decía ser decrepita y enmohecida vacilando en su base como un templo viejo y ruinoso. Sabed, hombres ignorantes de la historia y de la vida, que lo que es divino, es perfecto por su naturaleza y desde su origen, así como todo lo humano, es caduco y perecedero; el Cristianismo nunca pasa, ni se gasta porque se remonta al origen de las cosas y no acabará sino con el tiempo. «Benedictus qui venit...» se complace en proclamar el pueblo católico, porque en su sagrada persona reconoce al enviado por Dios para que resplandezca con mayores fulgores el espíritu cristiano y se aviven los sentimientos de la Nueva España, de esa España cuya brillante historia renace, como la aurora del esplendoroso día a que está destinada a gozar en el concierto de las naciones. Reverendísimo señor Obispo: aquí su alma se conturbará al contemplar saqueados los templos por las hordas esclarecidas capitulares, virtuosos sacerdotes y cumplidos caballeros cristianos, villanamente asesinados en la Fortaleza de La Mola y en las trágicas noches del 18 y 19 de Noviembre del 36, imborrables de la memoria de los que las vieron, martirizados los pundonorosos militares y caballeros y santos sacerdotes por su amor a la Iglesia y a España y en circunstancias que pasaron los límites de lo humano... «Benedictus qui venit in nomine Domini», es el ferviente saludo que brota del corazón de los menorquines ante la llegada del nuevo señor Obispo, Dr. Pascual, celoso del bien espiritual de las almas como de la grandeza de la España heredera de los Reyes Católicos, continuadora de la brillante historia a, bajo la dirección suprema de su Caudillo invicto, el Generalísimo Franco.

¡Arriba España! ¡Viva Cristo Rey!

ABELARDO BENITEZ LEÓN
Minorista

SERVICIO DE INFORMACION DE LA COMANDANCIA MILITAR

INFORMACION NACIONAL

Llegada de importantísimas expediciones de víveres a Madrid

Madrid 1.—Ha llegado gran número de camiones con víveres a esta capital, cargados de carne, pescado fresco y más de ciento veinte mil docenas de huevos. Se han repartido ochocientas mil raciones de pan y seiscientas mil raciones individuales.

Funcionan ya normalmente los espectáculos, tranvías, metropolitano y líneas de autobuses.

Registradas las Chekas, se ha podido comprobar una vez más los sufrimientos que se hacían padecer a los presos.

Desfile de «camisas viejas» en Valencia

Valencia 1.—Anteayer desfilaron ante la Presidencia, las muchachas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., las que durante la dominación roja continuaron siendo falangistas militando en el Socorro Blanco para ayudar a sus camaradas perseguidos por los comunistas.

Al pasar ante las Autoridades con el brazo en alto, cantaron el Himno de Falange. Detrás de ellas desfilaron los prisioneros nacionales que estaban encerrados en las cárceles valencianas y han sido liberados por nuestras fuerzas; con ellos desfilaron también representaciones de los prisioneros de Alicante, los que fueron recibidos por la multitud con estruendosa ovación.

Al terminar el desfile, millares de personas formando una verdadera masa humana, desembocó en la plaza de Castelar llenándola por completo. Ante el Ayuntamiento expresaron a las autoridades la adhesión entu-

siasta del pueblo valenciano. Acto seguido la multitud siguió marchando tras las fuerzas nacionales hasta la estación del Norte, distribuyéndose por las vías adyacentes y gritando constantemente ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Esta jornada histórica para el pueblo valenciano, quedará grabada de modo indeleble en los corazones de cuantos han tenido la dicha de presenciársela.

Entrada de la Cuarta División Navarra en Cartagena

Cartagena 1.—A las cinco de la tarde de ayer hizo su entrada triunfal en Cartagena la Cuarta División de las Brigadas Navarras.

El pueblo presenció la llegada de las tropas con indescriptible entusiasmo. Las autoridades se situaron en el balcón del Ayuntamiento, por delante del cual desfilaron las fuerzas liberadoras. El desfile fué presenciado por la multitud.

Noticario

Madrid.—En el día de hoy se abrieron al público las siguientes iglesias: la de San José, la de San Luis, la de Jesús, la de San Andrés y otras.

Madrid.—A partir de hoy funcionarán normalmente las compañías ferroviarias y los periódicos madrileños.

Madrid.—En el día de hoy ha comenzado la hospitalización de los enfermos de carácter grave que los rojos abandonaron a su suerte.

Barcelona.—La misa de mañana será la más grande manifestación de adhesión al Caudillo. Los fieles asistirán con ramos que serán bendecidos.

INFORMACION EXTRANJERA

Del discurso del Duce en Reggio

Reggio 1.—El Duce ha llegado esta mañana con el tren presidencial desde Catanzaro y golfo de Messina. El acompañamiento del Duce ha sido recibido con indescriptible entusiasmo. Sobre las calles se habían colocado grandes letreros con las siguientes inscripciones: «Duce, contigo adonde quieras». La plaza Vittorio Emanuele y también las calles adyacentes estaban invadidas por una enorme muchedumbre, dispuesta a escuchar las palabras del Duce. Mussolini habló así: «Visitando este país por la gran cantidad de niños, se obtiene la seguridad de que continuará la patria a través de los siglos. Fuertes son los pueblos con muchos hijos; en cambio los pueblos estériles son débiles. Cuando estos pueblos débiles háyanse transformado en un montón de seniles, entonces se deberán doblegar bajo el látigo de otro amo más joven. Luego el Duce siguió: «Poco tengo que agregar al discurso que pronuncié ante los miembros de las asociaciones de combate en Roma. No olvidemos que estamos sólo pensando y preparando ascensos. Estamos también dispuestos a entrar que somos un pueblo que tiene muchas armas y mucho valor.

Han pasado cuatro años desde que se ha movilizó la división polaritana del Sur. Cuatro años de muchas y duras pruebas, así como grandes sacrificios que empero han culminado en la conquista de Imperio. Imperio popular que se defiende por el pueblo desde tierra, mar y aire y por todos. Algunos tonos del otro lado de los Alpes que equivocándose con la realidad, han hablado de una retirada del pueblo italiano del lado del régimen. (Aquí las multitudes empezaron sus aplausos y gritos que duraron cinco minutos).

«Pero vosotros habéis comprobado lo contrario. El pueblo y el régimen es una sola cosa; el pueblo y el ejército es una sola cosa y este pueblo italiano está pronto a tomar la mochila, porque como todos los pueblos jóvenes, no teme los combates y está seguro de la victoria. Ahora y siempre seguiremos gritando con fuerza de huracán formado por decenas de miles de personas como en el principio y siempre de nuevo en coro: «Túnez, Túnez, Túnez». El final del discurso ha sido saludado con una interminable ovación.

Reggio (Calabria).—Después del discurso, el Duce ha visitado el puerto y varias obras públicas donde fué acogido con entusiasmas manifestaciones. El Duce ha destinado una suma de seis millones de liras para las obras públicas de Catanzaro y Cosenza. Ha destinado también otros dos millones para la construcción de un Museo Nacional en Reggio (Calabria) e igual suma para casas populares.

Declaraciones del ministro del Reich, Doctor Frick

Copenhague 1.—Las declaraciones del ministro del Reich doctor Frick sobre las condiciones de la vida para las minorías nacionales, han sido recibidas en los círculos políticos de Dinamarca del sur y norte de la frontera germano-danesa con extraordinaria satisfacción. La prensa del viernes en primera página reproduce las declaraciones del doctor Frick sobre grupos técnicos alemanes. «Berlingske» dice que se deberá tributar reconocimiento a las declaraciones del ministro del Interior, compartiendo las consideraciones de una colaboración buena y fértil vecindad entre Alemania y Dinamarca, que el ministro Interior del Reich ha sacado como conclusión la consideración sobre la situación de minorías.

La atención mundial está concentrada en el viaje a Londres del coronel Beck

Londres 1.—La atención mundial está concentrada en el viaje que efectuará estos días el ministro de Negocios Extranjeros de Polonia coronel Beck para ultimar un plan con los técnicos y expertos militares ingleses y coordinar una inteligencia con ellos.

El ministro polaco se entrevistará con las personalidades que han intervenido en el plan anglo-francés.

Al terminar su viaje a Inglaterra, el coronel Beck se detendrá en Francia donde conferenciará con los altos jefes franceses.

Dicha personalidad polaca irá acompañada solamente de un alto jefe militar y del secretario de Relaciones Exteriores.

Se supone que el coronel Beck intentará conseguir de Inglaterra y Francia una declaración concreta y rotunda para tomar una actitud enérgica caso de que se produzca una nueva agresión. Al mismo tiempo, se firmará un pacto anglo-polaco, en el cual quedará asegurada la independencia de Polonia.

Se ha convocado al Senado francés para elección de Presidente

París 1.—El señor Jeanneney, Presidente del Senado, ha convocado a éste para una reunión que se celebrará el próximo día 5 al objeto de tratar de las elecciones del nuevo Presidente de la República.

El señor Herriot ha retirado su candidatura a la Presidencia.

El avión americano «Yankee Chiffer» ha atravesado el Atlántico

Lisboa 1.—A las 16'19 horas de ayer llegó a esta ciudad el avión gigante americano «Yankee Chiffer» que salió de New York, haciendo escala en las Islas Azores.

El doctor Goebbels ha llegado a Atenas

Atenas 1.—Procedente de Budapest, ha llegado en avión el ministro de Propaganda del Reich, doctor Goebbels.

Ha sido saludado por el ministro de Negocios Extranjeros griego, por el embajador alemán y otras personalidades.

Una declaración de Mr. Chamberlain «Inglaterra garantiza la independencia de Polonia»

Londres 2.—Ayer, en la Cámara de los Comunes Mr. Cham-

berlain contestando a una interpelación del diputado laborista Mr. Wood sobre el viaje del coronel polaco Beck a Londres, manifestó: «Voy a hablar en nombre de los Gobiernos de Inglaterra y Francia. Ambos Gobiernos hacen y harán todos los esfuerzos para solucionar por vía pacífica la actual cuestión entre Alemania y Polonia».

Mr. Chamberlain agregó: «Mis métodos son bien conocidos. Antes de llegar a lo irreparable, agotaré todos los recursos, más que nadie tome por flaqueza los esfuerzos que hacen ambos Gobiernos en favor de la paz.

El coronel Beck llegará un día de estos a Inglaterra y negociaremos con él, la forma de solucionar el asunto de Dantzig, de una manera equitativa y liberal por ambas partes.»

El Gobierno de la Gran Bretaña ha salido como garante de la independencia de Polonia.

Un discurso del Führer

«Quien intente sacar las castañas del fuego para las grandes potencias, se quemará los dedos»

Wilhelmshaven 2.—A raíz de la botadura del nuevo acorazado «Tirpitz», de 35.000 toneladas, pronunció hoy el Führer un discurso ante varios cientos de miles de personas, en el que hizo referencia a la cuestión internacional. El orador recordó como antaño Alemania se dedicó a una competencia pacífica con otros pueblos del mundo. Por documentos históricos, ha quedado demostrado como Inglaterra dedicó a envolverla de enemigos creyendo que con la victoria guerrera, se cortaría el camino de Alemania.

Cuando ésta sucumbió al hambre sin ser vencida en los campos de batalla, creyeron muchos que con los 14 puntos de Wilson llegaría una nueva época de paz y de justicia. Pero se faltó a la palabra dada. Vosotros conocéis lo que hizo imposible la existencia de un gran pueblo.

Aqueña justicia de 1919, no sólo no fué justicia, sino dictado de fuerza contra los derechos de vida para una nación. El pueblo alemán no ha sido creado para asegurar las garantías francesas e inglesas según presuntos dueños. Hoy un estadista inglés deseaba intentar resolver todos los problemas mediante leales conversaciones; pero había que contestar que para ello hubo 15 años de tiempo antes de llegar al Poder el nacional-socialismo. Alemania no existiría como nación si hubiese esperado más tiempo, confiada en el instrumento ridículo de Ginebra.

Hoy se dice que habría que dividir a los pueblos en buenos y malos. Sin embargo se ven pueblos llamados buenos que dominan la cuarta parte del mundo habiendo llegado a este dominio por métodos que no son precisamente modelos de buenas virtudes.

Cuando llegué al Poder intenté solucionar los grandes problemas por negociaciones. Mis proposiciones e intentos fueron infructuosos. Repróchansenos no tener derecho para hacer esto o aquello; nosotros ni siquiera preguntamos qué derecho tiene Inglaterra para matar a tiros a los árabes en Palestina, porque defienden su patria.

Si antaño los aliados modificaron el mapa de Europa a sus anchas, era debido a que entonces Alemania era débil para evitarlo. Hoy variaron las cosas. Si se instiga a las pequeñas naciones contra Alemania esperando la ocasión de ponerlas en marcha contra ella, nuestra nación lo impedirá a toda costa. Quien intente sacar las castañas del fuego para las grandes potencias, se quemará los dedos.

Al principio la independencia de Checoslovaquia no se oponía a Alemania; más tarde cuando se la convirtió en base de agresión terminó nuestra paciencia. El pueblo checo gozará de más libertad que otros pueblos oprimidos por naciones buenas en tantas partes del mundo. Alemania no pretende anexionarse pueblos, sino ampliar sus relaciones económicas sin admitir para ello consejos de nadie.»

El Gobierno de los Estados Unidos ha tomado la decisión de reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco

Washington 2.—El Gobierno americano ha tomado la decisión de reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco.

Se asegura que el señor Cárdenas será nombrado embajador de España en Washington.

La flota española zarpará hoy del puerto de Bizerta

Túnez 2.—La flota española zarpará hoy del puerto de Bizerta, llevando a su bordo a 2.200 refugiados.

Se supone que los barcos españoles fondearán en Cartagena.

Júbilo en Mahón por el fin de la guerra

Ayer durante todo el día hasta altas horas de la noche nuestras camaradas se manifestaron por las calles cantando himnos patrióticos y dando vivas a España, al Caudillo y al glorioso Ejército de la Victoria.

Por la tarde, la Banda de las Milicias de la Falange y las Muchachas del Auxilio Social, recorrieron las calles dando una nota simpática de belleza y de animación. Anochecido se organizaron nuevas espontáneas manifestaciones.

Las manifestantes acudieron al Goble no Militar reclamando la presencia del General Comandante Militar Excmo. Sr. don Eduardo Rec s, quen les dirigió breves palabras llenas de entusiasmo patriótico que fueron acogidas con vitores y aclamaciones.

Seguidamente, ante las Casas Consistoriales, se reitieron las manifestaciones de júbilo obligando al Sr. Alcalde a que saliera al balcón y les dirigiera la palabra.

La animación continuó hasta muy avanzada la noche.

Regalo de nuestros camaradas mallorquines a la Diócesis de Menorca

En el local de la Juventud Femenina de Acción Católica, quedarán expuestos los días 3, 4 y 5 del corriente, los objetos para el culto que el Excmo. e Ilmo. señor Obispo de Menorca y la piedad de nuestros hermanos mallorquines, regalan a la Diócesis de esta isla.

¡Menorquines! Acudid a ver la citada exposición.

Horas de visita: de diez a una de la mañana y de cuatro a ocho y media de la tarde.

Vendo: Muebles comedor, mesa despacho y librería giratoria. — Razón: San Roque número 5, Mahón. 1-3-1-mi-v

Imprenta de M. Sintet Rotger